

Fecha: 09-11-2024
 Medio: La Tercera
 Supl.: La Tercera
 Tipo: Noticia general
 Título: El día después de Matthei

Pág.: 24
 Cm2: 795,8
 VPE: \$ 7.917.735

Tiraje: 78.224
 Lectoría: 253.149
 Favorabilidad: No Definida

Mientras su equipo programático -encabezado por el historiador Juan Luis Ossa- avanza a toda velocidad de cara a las elecciones presidenciales del próximo año, la alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, alista el diseño de salida por el fin de su mandato en la comuna tras ocho años en el cargo.

La alcaldesa, quien decidió no ir a la reelección para privilegiar una nueva apuesta para llegar a La Moneda, dejará el municipio -junto a los otros jefes comunales que no pudieron repostularse o perdieron su reelección- el próximo 6 de diciembre.

Por lo mismo, la abanderada presidencial de la UDI ha estado preparando lo que será su ceremonia de cierre, donde asumirá en su lugar el exministro Jaime Bellolio. Con él, Matthei ha estado conversando en los últimos días para ver cómo será la puesta en escena y definir un horario para el acto, donde espera realizar un discurso de despedida. Hasta el cierre de esta edición se estaban evaluando dos opciones: a primera hora en la mañana o durante la tarde, pasadas las 18.00.

Aún no se ha zanjado el horario porque ella no solo planea asistir a su despedida de Providencia, sino que también a la asunción de otros alcaldes del sector, particularmente a la de Mario Desbordes (RN), quien asumirá como jefe comunal de Santiago en reemplazo de Irací Hassler (PC).

La alcaldesa ha intentado capitalizar a su favor ese triunfo en las municipales, considerado la "madre de todas las batallas". Esto, teniendo en cuenta que la comuna capital -además- es sindicada como predictora de la carrera por llegar a La Moneda.

El acto en ese municipio tradicionalmente es al mediodía, por lo que Matthei está reservando ese espacio para poder concurrir.

Con el hito de su salida en Providencia la jefa comunal cerrará un ciclo y en los partidos de Chile Vamos esperan que se tome unos días de descanso durante diciembre para luego enfocarse solo en la presidencial.

En el intertanto, Evelyn Matthei ha estado ajustando su calendario de giras para apoyar a los diez candidatos de la derecha -nueve de Chile Vamos y uno del Partido Republicano- que van a competir en la segunda vuelta de gobernadores regionales, el próximo 24 de noviembre.

Hasta ahora, para la próxima semana, tiene estipulado viajar -jueves, sábado y domingo- a Los Lagos, Talca y Rancagua.



► La alcaldesa y abanderada de la UDI, Evelyn Matthei.

El día después de Matthei

El próximo 6 de diciembre la abanderada de la UDI dejará la Municipalidad de Providencia tras ocho años como alcaldesa. El hito marcará el inicio de una nueva etapa: la carrera presidencial. Para eso se instalará en una sede en Las Condes, donde alistarán los detalles del lanzamiento de los ejes programáticos, contemplado para la primera quincena de enero.

Por Rocio Latorre O.

Los Lagos es relevante, ya que es el único lugar donde competirán dos cartas de derecha: el exdiputado Alejandro Santana (RN) y Claudia Reyes (Partido Republicano). En esa contienda están puestos los ojos del sector, ya que se medirán la fuerza de Matthei y del abanderado republicano, José Antonio Kast, quien también espera desplegarse.

La alcaldesa puso como prioridad la contienda electoral de gobernadores. De hecho, hace unos días, en un encuentro con dirigentes del

sector, transmitió que la batalla por la gobernación metropolitana -donde disputan el puesto Claudio Orrego (ex-DC) y Francisco Orrego (RN)- es la más relevante para la oposición y pidió especial esfuerzo en dicha campaña.

Sede lista y lanzamiento de programa

Con Matthei fuera del municipio, en Chile Vamos saben que se perderá una vitrina pública importante, por lo que deben empezar a realizar hitos comunicacionales y a preparar

la estructura de campaña.

Por lo mismo, de manera hermética, la jefa comunal resolvió la sede de trabajo para su desembarco, donde operará su equipo programático y, eventualmente, el de campaña.

El lugar, según afirman en su entorno, está situado en la comuna de Las Condes y será el centro de operaciones. A ese espacio, en principio, se irán a trabajar con ella Ossa -y su equipo programático- y también Cristián Torres, quien fue su director de comunicaciones en el municipio y que ha estado coordinando -desde Idea País- la iniciativa "Chile desde las comunas", que ha sido la plataforma de apoyo a los candidatos de Chile Vamos.

Desde ese lugar Matthei espera afinar lo que será el lanzamiento de los ejes para su programa de gobierno.

Ese hito, según afirman en el sector, está previsto para la primera quincena de enero. Ahí la idea es dar a conocer algunas de las principales medidas que empujará la abanderada UDI.

Tal como publicó **La Tercera Domingo**, el grupo que coordina Ossa está dividido en macrocomisiones. La primera es la de Bienestar, compuesta por una subcomisión de Salud, que encabeza la exsubsecretaria de Salud Pública Paula Daza. Le sigue la subcomisión de Educación, a cargo del exministro Raúl Figueroa -quien trabaja junto a Magdalena Vergara, de IdeaPaís, y Magdalena Plant, colaboradora de Horizontal-. Luego, la subcomisión de Vivienda y Urbanismo, que está

bajo la responsabilidad del arquitecto Ricardo Abuauad, y en la de Mujer participan la exsenadora Marcela Sabat y la exsubsecretaria de la Mujer y Equidad de Género María José Abud.

Una segunda macrocomisión es la de Seguridad, integrada por Christian Alveal, exdirector de Gendarmería; Juan Francisco Galli; exsubsecretario del Interior; Álvaro Bellolio, exdirector nacional del Servicio Nacional de Migraciones, y Cristóbal Lira, exsubsecretario de Prevención del Delito. La tercera es la de Economía, donde están el exministro Ignacio Briones y el exsubsecretario de Hacienda Alejandro Weber, entre otros personeros.

Adicional a ello, un equipo también trabaja el relato político: quienes han conocido algunas de las ideas, apuntan a reflejar en la figura de Matthei la seguridad frente a la incertidumbre -en el ámbito económico, político y de seguridad- que vive el país.

Matthei, además, está alistando lo que será su equipo político. Aspecto que, hasta ahora, es considerado su flanco más débil según los partidos.

La todavía jefa comunal además debe sortear si es que RN y Evópoli se plegarán a su candidatura o levantarán candidatos propios para disputar una primaria presidencial. La idea de realizar estos comicios, sin embargo, ha ido perdiendo fuerza en algunos sectores de la oposición que apelan a que solo se realicen si es que hay cartas competitivas. ●